
13№ 1-2/2012   Финансовые услугиhttp://www.ukrbizn.com

НА РЫНКЕ ЕСТЬ КОМПАНИИ,
В КОТОРЫХ 

МОЖНО СТРАХОВАТЬСЯ

Александр Сосис
член наблюдательного совета Страховой группы «АСКА»:  

– Расскажите о целях, которые ставились перед прове-
дением первого съезда страховщиков. Какие идеи сегодня
получили развитие? Что вышло, а что не получилось, но
требует реализации?

– Тогда создание Лиги страховых организаций было свиде-
тельством того, что страховой рынок начал функционировать.
Было несколько действующих страховых компаний. Больших
целей, с моей точки зрения, мы не ставили, понимая, что в то
время подобного рода ассоциация является необходимым
атрибутом рынка. Компании, присутствующие на рынке, вос-
приняли положительно ее создание. Руководители компаний
знали, что в мире принято объединятся в ассоциации. То есть
формирование Лиги было логичным шагом. У нас было пони-
мание, что нужна некая организация, которая бы объединила
страховые компании. В тот момент мы не думали, что возник-
нут и другие объединения, которые будут решать различного
рода вопросы. Нынче существует несколько организаций стра-
ховщиков, каждая из которых имеет свои плюсы и свои ми-
нусы. Что касается меня лично, я являюсь сторонником
присутствия на рынке одной ассоциации.

– Какие основные проблемы, по Вашему мнению, связаны
с принятием или непринятием профильных законов о
страховании и ОСАГО?

– Следует понимать, что страховая деятельность лицензи-
руется и законодательно достаточно жестко регулируется. И в
связи 

с этим страховой рынок не имеет иного пути развития,
кроме как законодательно совершенствоваться.

Давайте вспомним 1994 год, когда мы не смогли принять
нормальный закон об ОСАГО. Тогда украинский страховой
рынок сильно отстал от российского, где этот закон был при-
нят значительно раньше. Такое несвоевременное принятие за-
кона затормозило развитие рынка на годы, и те законодатели,
которые в свое время блокировали принятие закона об
ОСАГО, виноваты в том, что страхование в Украине не полу-
чило должного развития. Сейчас никто уже не помнит, кто та-
коей коммунист Кожушко, но вред, который он нанес
страховому рынку, завалив внедрение закона об ОСАГО в 1994
году, страховой рынок до сих пор ощущает на себе.

– Какие первые шаги необходимо сделать регулятору
для финансовой стабилизации  рынка?

– Я не вижу в настоящий момент проблем с финансовой ста-
бильностью рынка. Есть стабильные страховые компании, а
есть нестабильные или менее стабильные. Клиент имеет воз-
можность выбора между компанией, которая выполняет взя-
тые на себя финансовые обязательства, то есть является
стабильной, и другими. Нестабильные компании есть на
любом рынке, в Европе они тоже есть. Поэтому задачей регу-
лятора является отслеживание финансового состояния рынка
и формирование требований к капиталу, резервам, уставному
фонду страховых компаний. Еще раз повторюсь, что с финан-
совой стабильностью рынка все в порядке. На рынке есть ком-
пании, в которых можно страховаться. 
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